

# Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 29 avril au 05 mai 2023

## **Journaux consultés :**

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

# Chaque élève peut faire une différence

JÉRÉMY TRUDEL  
jtrudel@lerefletdulac.com

**ÉDUCATION.** Les élèves de l'école secondaire de La Ruche ont pu participer à un Salon de l'environnement le 26 avril dernier, et ce à même les murs de leur établissement d'enseignement. Cette initiative du comité engagé de l'école avait pour objectif de sensibiliser les jeunes aux enjeux environnementaux qui les touchent de près ou de loin.

Cet événement a eu lieu au courant de la semaine verte, une activité annuelle où chaque jour les jeunes peuvent assister ou participer à des ateliers de conscientisation à l'environnement. Un dîner zéro déchet et une activité de nettoyage du terrain de l'école étaient notamment à l'horaire pour le reste de la semaine.

Membre du comité engagé et enseignant en univers social, Mathieu Roy est d'avis qu'il y a beaucoup d'éducation à faire auprès des jeunes. « Les gens disent souvent qu'ils en entendent trop parler (de l'environnement). Je suis en désaccord. Quand je questionne les jeunes et les adultes sur les problématiques régionales et les solutions possibles, ils ne les connaissent pas. Il y a une bonne part de ça qui doit provenir de l'éducation », souligne-t-il.

Accompagné sur le comité par deux autres enseignantes, Caroline Leclerc et Julie Couture, M. Roy tente également de faire comprendre cette situation à ses élèves dans sa salle de classe.

« Ce que je leur dis, c'est que lorsqu'ils vont sortir de mon cours, ils vont comprendre ces enjeux, affirme-t-il. Maintenant, la prochaine étape, c'est de passer à l'action. »

« On forme les citoyens de demain, ajoute M<sup>me</sup> Leclerc. On tente de leur apprendre que chaque petit geste peut faire une grande différence. »

## DES JEUNES DÉJÀ À LA TÂCHE

Parmi les kiosques se trouvaient des projets créés ou opérés par des élèves de l'école. C'est le cas du comité Produits d'hygiène féminine (PHF), une initiative de sept jeunes filles qui ont facilité l'accès gratuit à des produits menstruels à l'intérieur de l'école.

Également, des élèves en adaptation scolaire présentaient leurs ateliers de recyclage et de récupération. Ils s'occupent entre autres d'un atelier de textile et de récupération de pièces de vélos.

## DES ACTEURS DU MILIEU IMPLIQUÉS

Plusieurs organismes et associations ont été invitées à présenter leur champ d'expertise par l'entremise d'activités interactives. Les élèves ont pu échanger avec les intervenants présents et étaient visiblement intéressés par ce qui se fait près de chez eux.

« Ils sont curieux, ils veulent en savoir plus, commente la coordonnatrice des services professionnels de la MRC de Memphrémagog,



Des membres de plusieurs associations régionales sont allés à la rencontre des élèves le 26 avril dernier. (Photo Le Reflet du Lac - Jérémy Trudel)

Mélanie Desautels. Ils me disent qu'ils veulent bien faire, mais ne savent pas comment s'y prendre »,

Ces intervenants se rejoignent sur un point de vue bien précis : informer les nouvelles générations rapidement permettra de créer des citoyens plus conscients de leurs décisions en matière d'environnement.

« Je pense qu'on a besoin d'adultes qui prennent des habitudes plus vertes, insiste la chargée de projet en mobilité durable au Conseil régional de l'environnement de l'Estrie, Kristell Savard. En semant des graines dans leurs têtes quand ils sont jeunes, on peut les pousser à envisager des alternatives plus écologiques, par exemple lorsque viendra le temps d'acheter une voiture. »

« Plus tu es conscientisé à l'école, plus tu peux faire une différence à la maison, renchérit Sabrina Barré, membre du conseil d'administration chez Magog Vert. Oui nos parents nous ont beaucoup appris, mais les jeunes peuvent eux aussi en apprendre à leurs parents. » Les membres du comité engagé espèrent pour suivre le projet de la semaine verte dans les

années à venir. La dernière édition du Salon de l'environnement datait de 2018, notamment en raison de la pandémie.



Le comité engagé, composé de trois enseignants de l'école : Mathieu Roy, Caroline Leclerc et Julie Couture. (Photo Le Reflet du Lac - Jérémy Trudel)

## Le Club Optimiste d'Asbestos poursuit son implication dans la région



Loryanne Desbiens, Éliott Fredette, Layla Bergeron, Nathalie Boissé (enseignante de musique), Marianne Couture (directrice), Chantale Lapointe-Galant, et Jean Nadeau, tous deux du Club Optimiste d'Asbestos, de même que les jeunes Zachary Vachon, Dany-ka Dulude et Mahélie Pinard.

**Val-des-Sources** — Après la remise d'un appui financier à la direction de l'école Masson de Danville il y a de cela quelques semaines.

Le Club Optimiste d'Asbestos était cette fois de passage entre les murs de l'école primaire La Passerelle de Val-des-Sources au cours des derniers jours, afin de présenter un chèque de 500 \$ à titre d'appui à des projets structurants pour les jeunes.

Pour l'occasion, la présidente de l'organisme communautaire, Mme Chantale Lapointe-Galant était accompagnée de l'un des membres fondateurs du club valsourcien, M. Jean Nadeau.

Il fut possible d'apprendre lors de la remise du chèque symbolique que la direction destinera le don monétaire des membres optimistes à la classe de musique de l'école.

Une nouvelle qui fut accueillie avec grand plaisir par l'enseignante Nathalie Boissé, alors que l'argent servira notamment à l'achat de mini-djembés et de baguettes supplémentaires pour jouer des percussions sur chaudières (bucket drumming) et procéder à la réparation d'instruments défectueux.

À La Passerelle, le volet musical est exploré par les 285 étudiants de tous les niveaux solaires, soit de la prématernelle à la sixième année.

MRC DES SOURCES

## La pharmacie Jean Coutu J. Fréchette, C. Rehel & M. Khan élue employeur engagé



Christine Côté, intervenante jeunesse au Carrefour jeunesse-emploi, Mme Christine Rehel, Émilie-Anne Parent, Manon Beauregard cheffe technicienne et Geneviève Bais.

**Val-des-Sources** — La 4<sup>e</sup> édition du concours « Mon boss c'est le meilleur », organisé par le Projet Partenaires pour la réussite éducative en Estrie (PRÉE), connaissait son dénouement le mardi 25 avril dernier avec le dévoilement des lauréats et dans les Sources, les honneurs ont été attribués à Mme Manon Beauregard, cheffe technicienne et son équipe de la Pharmacie Jean Coutu de Val-des-Sources.

C'est la jeune femme de 17 ans, Émilie-Anne Parent, étudiante à l'école secondaire de l'Escale et employée au PJC de Val-des-Sources, qui avait pris soin de soumettre la candidature au cours des derniers mois.

« Mes boss sont toujours là pour m'écouter et entendre mes besoins, que ce soit un petit 5 minutes durant une affluence ou à 8 h le soir sur Messenger. Elles priorisent mes études. Elles modifient mon horaire (même à une semaine du jour j) selon mes activités scolaires et parascolaires. De plus, j'ai la chance de ne travailler qu'une fin de semaine sur deux, donc j'ai deux fins de semaine par mois pour voir mes amis et me reposer. Aussi, elles ont été très compréhensives et très accueillantes lorsque je suis arrivée dans l'équipe. J'aime beaucoup mon travail, grâce à elles et à mes collègues », de mentionner l'adolescente.

Cette dernière ajouta également lors d'un court entretien que son travail actuel en laboratoire et la synergie présente au sein du groupe l'incitent à poursuivre dans la même veine et à analyser les possibilités de diriger éventuellement des études postsecondaires dans ce domaine qu'elle apprivoise graduellement depuis le mois d'août 2022.

Questionnant l'employeur sur ce que représentait de recevoir pareil honneur, les membres du personnel présents, ont été unanime pour dire qu'il s'agissait d'une belle tape dans le dos pour toute l'équipe et qu'il s'agit certainement d'une marque de reconnaissance très forte, venant en quelque sorte démontrer favorablement que les actions posées dans le dossier de l'encadrement du travail d'Émilie-Anne, ont une portée significative pour elle et son développement.